

実、→モ2、P4、6月、No1



生き物さがし

子ども達が「す」し樂しみにして「た泉の森に行、て来ました。それそれ網や釣竿を持ち「た生き物を探が「レ」ました。魚が「い」いか見たり、石を動かしてみたり、水草を干せたりして探が「れ」ました。魚を見つからず子も同士報告して隣かして岩と岩に立ち作戦を立てながら捕まんや子もいました。この日一番捕まえたのはあわんぼでした。逃げたり早くあわんぼをサッとして上りて捕まえたり、じと網を「り」中に入やあわんぼが「入」、下くわを待つ子もいました。なんとザイカニエビを捕まえたことがありました。幼稚園に持てて帰り後日観察用画シつき組こんで「描もまれ」。虫めがねで見てみたり、顔を近づけて観察したりする方法で観察を楽しんでいました。そして見た物を通用紙に描きました。描きなやうで「大きいやう」大きかったのか、どんが顔をして「いたか」と会話をしながら楽しく描く姿が見られました。





生き物さがしを通して…

生き物さがしを通して子どもの協同性、思考力や芽生え、自立心、自然との関わり・生命尊重言葉にドク伝え合い、豊かな感性と表現を学ぶ「シカバフ」をつくづく見ていました。

1つ目は協同性・思考力や芽生え・自立心という点です。どうしたら速い魚やあめんぼを捕まえるのかと話し合いかべら、いくつつか方法で捕まえようと努力しました。いくつつか方法を試しますがなかなか捕まえられませんといふありました。そして「諦めたり」ではなくどういたら捕まえられるか、「今作戦で何が失敗だ」と聞くかと話し合いました。何度も挑戦し捕まえられて際には喜び合、他の子を見せて行ったりました。捕まえられて嬉しい「この自信」など、つくづく見ていました。

2つ目は自然との関わり・生命尊重という点です。幼稚園では見られない泉の森などで「より生き物/シカバフ」に触れることが「できました」。サツヤニヤハシグエビを捕まえたことが「お、捕まえた!」など他の子も愛着を持ち、関わり姿が「ありました」。幼稚園に戻り、から泉の森に行き前より多く生き物と関わる子が増えたようを感じられます。残念ながらサツヤニモエビを動かさなくなってしまったが、この経験から生き物をより大切にしています。命の大切さを身近で感じたりとか「さかづき」などの経験から生き物をより大切にしています。最後に言葉にドク伝え合い、豊かな感性と表現という点です。泉の森に行き、後日捕まえたサツヤニモエビを虫わざなどと用いて観察し絵を描きました。そして「自分が見た生物はどうくらの大きさだった」と書いたり、「目は何色だ」とか「手を使、大きなことを表現する字やタトゥー」など、言葉でなく実際に同じ生き物を見て説明をする子もいました。シカづきには子どもたちが「相手に自分の見た生物を理解してもらう為了にどう伝えているかを考えたり」などと見ていました。

今後も生き物について「はなぐく植物など」で触れ、新たな発見をしてから知識や学びが得られるよう環境を作り、いいところを見出します。

- < 100 算 >
- 協同性。思考力や芽生え
 - 自立心。自然との関わり・生命尊重
 - 言葉にドク伝え合い
 - 豊かな感性と表現